tierras de América?.

En general, nuestros países. que se ignoran a sí mismos, ignoran su propia historia. El estatuto neocolonial vacía el esclavo de historia para que el esclavo se mire a sí mismo con los ojos del amo. Se nos enseña la historia como se muestra una momia, fechas y datos desprendidos del tiempo, irremediablemente ajenos a la realidad que conocemos y amamos y padecemos; y se nos ofrece una versión del pasado desfigurada por el elitismo y el racismo. Para que ignoremos lo que podemos ser, se nos oculta y se nos miente lo que fuimos.

La historia oficial de la Conquista de América ha sido contada desde el punto de vista del mercantilismo capitalista en expansión. Ese punto de vista tiene a Europa por centro y al cristianismo por verdad única. Esta es la misma historia oficial, al fin v al cabo, que nos cuenta la "reconquista" de España por los cristianos contra los invasores "moros" tramposa manera de descalificar a los españoles de cultura musulmana que llevaban siete siglos viviendo en la península cuando fueron expulsados. La expulsión de estos presuntos "moros", que de moros no tenían un pelo, junto a los españoles de religión judía, señaló la victoria de la intolerancia y del latifundio y selló la ruina histórica de aquella España que descubrió y conquistó América. Algunos años antes de que frav Diego de Landa, en Yucatán, arrojara a las llamas los libros de los mayas, el arzobispo de Cisneros había quemado los libros islámicos de Granada, en una gran hoguera purificadora que ardió varios días.

(Extracto de Rev. Solidaridad, Colombia)



PROYECTO "SAMAL '89": CONTRA LA TEOLOGIA DE LA LIBERACION

Con financiamiento de magnates norteamericanos y europeos, a través de la Fundación holandesa Winnessing to God's Love (Testimonio del amor de Dios), el Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM), comienza a poner en práctica, en todo el continente, su nueva creacion: el "Proyecto Samal 89"

El objetivo central del "Proyecto SA-MAL", cuya sigla significa Servicio de Animación Misionera para América Latina, es controlar la acción misionera de las conferencias episcopales latinoamericanas, mediante el envío de misioneros-sacerdotes, religiosos y laicos a distintos países del continente.

El principal punto de actividades será el Centro de Estudios Latinoamericanos Ad Gentes (Celad), con sede en Bogotá, Colombia, que hará las veces de laborario" donde el CELAM pretende "formar" y "especializar" a los misioneros.

El documento sobre el "Proyecto Samal" fue enviado a los obispos latinoamericanos en agosto pasado y será iniciado en su fase operativa en 1989.

En las entrelíneas del lenguaje eclesial utilizado por sus autores, es posible advertir que la iniciativa del Celam-convertido desde 1972, de la mano del Arzobispo Colombiano, Alfonso Lopez Trujillo, en un instrumento contra la Teología de la Liberación y la Iglesia progresista latinoamericanapersigue enmarcar a los episcopados del área en una perspectiva espiritualista y de "nueva Cristiandad" de tinte neoconservador.

Para los expertos vaticanólogos seguidores de la realidad eclesial latinoamericana, no sería una simple coincidencia la simultaneaidad entre este proyecto del Celam y el extenso documento de cuatrocientas páginas, que contiene las conclusiones y directivas de la XVII Conferencia de Inteligencia de los Ejércitos Americanos (CIEA). Para la CIEA, la Teología de la Liberación latinoamericana se halla en el mismo nivel de preocupación que el accionar de los movimientos guerrilleros y el narcotráfico; por eso, se recomienda a los militares del continente investigar los pasos de todo "sospechoso" de tener algo que ver con la Teología de la Liberación.

Desde el documento Rockefeller, de 1969, hasta los dos documentos de Santa Fe, la Teología de la Liberación y las concepciones del filósofo marxista italiano Antonio Gramsci son objeto de estudio por los militares americanos.

Pero existe, también, lo que se ha dado en llamar el "brazo teológico de las fuerzas armadas" -según la definición del jesuita uruguayo Luis Pérez Aguirre- que se extiende desde los grupos neoconservadores estadounidenses hasta los grupos asesores del Celam, preocupados por neutralizar la influencia de los teólogos de la liberacón. A su vez, esos equipos tienen estrechos vínculos con grupos conservadores de Roma.

El "Plan Samal" cuenta con el beneplácito de la Santa Sede y de la Congregacion para la Evangelización de los Pueblos, del Vaticano, según afirma el secretario ejecutivo del Celam, Jorge Blanco Calderón, en la carta enviada a los episcopados. El principal objetivo declarado en la misiva es ser "un órgano de servicio para la promoción, compromiso, selección, formación, organización y seguimiento de los misioneros latinoamericanos".

Los programas del proyecto incluyen la "animación y prestación de subsidios" a los seminarios diocesanos en América Latina, con la preparación de un documento de estudio, elaboración de un directorio de los seminarios- con datos sobre sus superiores-, visitas del presidente y secretario del Celam a los seminarios y los obispos, además de la preparación de textos.

Pero el "Proyecto Samal" no se refiere solamente a la presencia misionera de la Iglesia en otros países. Quiere también ejercer influencia sobre los programas interdiocesanos a nivel de cada país y entre las diócesis latinoamericanas. El Centro de Estudios Latinoamericanos Ad Gentes tiene previstos cursos de especialización entre los meses de abril y diciembre de cada año, en Bogotá, donde se encuentra también la sede del CELAM.

El apoyo financiero provendrá de la fundación alemana Adveniat, de propaganda Fide y la Comisión para América Latina, ambos órganos de la curia romana y del proyecto "Evangelizacion 2000", que es el que dispone

de los mayores fondos.

La participación en el "Proyecto Samal" de "Evangelización 2000" inscribe netamente a América Latina en los parámetros de la nueva cruzada evangelizadora de El Vaticano, con sus contenidos de neocristiandad, adversos a la Teología de la Liberación.

"Evangelización 2000" fue creada hace tres años, en El Vaticano, por las organizaciones neoconservadoras Comunión y Liberación, de la línea demócrata cristiana, Renovación Carismática Católica y Acción Mariana de Schoenstadt, de Alemania Federal.

Otro apoyo importante para "Evangelización 2000" lo dio el embajador de Ronald Reagan ante El Vaticano, Frank Shakespeare, miembro de la Orden de los Caballeros de Malta, especie de masonería católica ultracon-

servadora.

Los dólares para "Evangelización 2000" proceden principalmente de empresarios europeos y estadounidenses. Las principales fuentes de financiamiento europeas son hombres de empresas de Holanda y Alemania Federal vinculados a la Democracia Cristiana. El proyecto -que se conecta ahora con el "Plan Samal" para el trabajo misionero de la Iglesia Catolica Latinoamericana- contempla una serie de actividades, como la implantación de una red mundial de telecomunicaciones, la realización de retiros mundiales para sacerdotes y obispos en Roma, la difusión del pentecostalismo católico, a través de los carismáticos y también un trabajo intensivo en los mass media, a través del "Proyecto Lumen 2000"

El gigantesco proyecto de transmisión televisiva, con cobertura mundial vía satélite, denominado "Lumen 2000", contará con tres satélites al servicio exclusivo de El Vaticano.

Su principal objetivo es efectuar una "nueva y gran evangelización del mundo" por medio de la televisión. El lanzamiento del proyecto fue el 6 de junio de 1987. Ese día, "Lumen 2000" hizo un análisis general de sus posibilidades trasmitiendo a todo el mundo,

vía satélite, el rezo del Santo Rosario dirigido por Juan Pablo II, con conexión simultanea entre varios santuarios marianos del mundo.

"Lumen 2000", cuyo centro de producción de programas de TV funciona en Dallas, Texas, EE.UU., sede del centro carismático God is the light, figura como una sociedad estadounidense creada por un multimillonario holandés, Piet Merksen, de 74 años, próximo al grupo carismático holandés "Fraternidad de Jesús" quien fue invitado por el Papa al Sínodo de los Laicos, en 1987, y por un ex-coronel de la aviación norteamericana, Bobblie G. Caynar, quien trabajó en los programas de cohetes nucleares intercontinentales y en el proyecto del avión espía U-2.

Otro socio prominente es el presbítero redentorista estadounidense Thomas Forrest, quien figura como director internacional de los proyectos "Evangelización 2000" y "Lumen 2000". También participan en la empresa el sacerdote Luigi Giussani, fundador del "Movimiento Católico Comunión y Liberación", el sacerdote colombiano Diego Jaramillo, que dirige el programa de televisión "Un minuto para Dios", y el millonario venezolano Gustavo Sisneros, con grandes intereses en la TV de su país. El magnate holandés Derksen es miembro del consejo de administración del Centro Televisivo Vaticano.

Según declaraciones del secretario general del Celam, monseñor Oscar Rodríguez, en una entrevista concedida a la revista 30 Giorni del "Movimiento Comunión y Liberación"; el sistema de telecomunicaciones -incluida la red de TV vía satélite- busca "combatir la desinformación a nivel universal" promovida por las "agencias laicistas y de izquierda".

En este contexto, se ha visto a Tom Forrest en todos los principales eventos eclesiásticos latinoamericanos o los últimos tres años, con los bolsillos llenos de dólares. La actitud de Forrest, ex-director general de la "Reno-



vación Carismática Internacional", ha generado reacciones diversas; acostumbrados a la pobreza, en la mayoría de las diócesis latinoamericanas los obispos se ven, de un momento para otro, delante de la oferta de miles y miles de dólares. Algunos no esconden su alegría, otros no ocultan su estupor. Y se preguntan cómo evangelizar con los dólares de los nuevos conquistadores.

Precisamente, según fuentes eclesiales de Roma, para realizar el multimillonario proyecto de captación de almas "Evangelización 2000" ha puesto a disposición del Papa Juan Pablo II nada menos que 400 millones de dólares para operaciones en

el período 1990-2000.

En la primera etapa, solamente para América Latina ya están disponibles por el Vaticano, 30 millones de dólares. "Evangelizacion 2000" está implantando "escuelas de evangelización en varios países de América Latina, ejemplos de los cuales son Brasil y El Salvador. En esas "escuelas" se "enseña" lo que es evangelizar, según los criterios de los patrocinadores del proyecto.

CONVERSION VIA SATELITE

Ante tanta opulencia de recursos, el teólogo de la liberación Pablo Richard ha cuestionado públicamente si no se corre el riesgo de estar ante una nueva conquista de América Latina.

Escribió Richard: "Antiguamente, los conquistadores llegaron en carabelas ¿no será que ahora llegan en satélites y a través de sofisticados sistemas de radio y televisión?. Antiguamente se forzó a través de la conquista y la guerra la conversión de los indios ¿no se estará hoy forzando a la conversión a través de eficientes técnicas de "marketing" o mercadeo?. Para muchos -especialmente para aquellos de la Iglesia electrónica o para aquellos católicos que admiran su técnica- la conversión es un problema técnico. Con un buen sistema de televisión y utilizando las técnicas del "Marketing" se podría, según ellos, lograr la conversión, de manera semejante como las empresas comerciales logran de sus clientes el consumo de cualquier producto. Muchos piensan, así, que con mucha plata, mucha técnica y mucho poder se puede lograr conquistar el mercado o lograr también una buena "conquista" espiritual de América Latina"...

> Carlos Fazio (CRIE-México)